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O seu celular caiu? Quebrou?
Você está com problema em seu celular e não sabe como resolver? Venha para 

Shopping Arena!  Assistência técnica especializada em celulares. Fazemos 
também troca de tela, conectores, desbloqueio, Acessórios e muito mais... 

Menor preço e maior qualidade. 
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do sol. Gripe me derruba, mal posso respirar, 
conversar; coriza intensa. Olhos lacrimejantes, 
dor no corpo, febre, frio, tosse, rouquidão, 
calafrio, fadiga... H3N2. Vírus potencializado 
corre pelo mundo. Influenza: A, B ou C. Outra 
cepa do subtipo A. Isolo-me no quarto de leitura, 
mas confesso que o barulho incessante ou 
repicado da chuva, atrai minha atenção. Música 
monótona contínua. 
  Estou constipada; a médica pediu-me para ficar 
em casa. "Não é seguro caminhar em ruas 
encharcadas pelas águas da chuva. Não é 
seguro andar sem máscara. Não é seguro entrar 
em aglomerações." Isolo-me. Isolar-se é prova 
de vida, de resistência, de bom senso. Quem 
diria que se isolar é prevenção à morte? 
Colombiano se despede da vida pela eutanásia. 
Ele sabia de sua dor diária de viver degeneração 
contínua e progressiva. Lutou pela morte. 
Farpas entre presidente e artistas famosos pela 
Lei Rouanet. Quanta pedrada, pancadaria, 
ataques e palavrões? Nunca imaginei que quase 
toda a gente do governo fosse brigar com 
artistas. Esses conflitos públicos empobrecem a 
cultura com troca de farpas, palavrões, 
xingamentos, expressões chulas... Quanto 
tempo e energia perdidos para revidar ataques, 
potencializando polêmicas e simpatizantes. 
Barulho de ambulância, corpo de bombeiros, 
defesa civil. Deslizamento de encosta na 
estrada. Acidentes nas rodovias. Abro a porta da 
varanda. Espio o barulho; chuva cai sem trégua, 
sem misericórdia. Estrada e montanhas 
neblinadas. Trânsito congestionado. Gente 
deprimida. Gente que perdeu a vida. Gente que 
morreu. Gente que perdeu casa, comida, 
emprego, família e pertences. Quantos vírus 
circulam no ar. Quanta mutação. Defesa Civil 
alerta a população: risco de acidentes, 
enxurradas, enchentes, deslizamentos de 
encostas, rompimento de barragem. 
  Meu cabelo cai no ritmo contínuo da chuva. 
Envelheço; talvez as pessoas estejam mais 
jovens e eu mais velha. "Senhora, bom dia. A 
senhora está satisfeita? Em que posso ajudar, 
senhora? A senhora gosta de calça de brim ou de 
malha? A senhora tem preferência por qual 

gênero textual?” Não me acostumei com esse 
tratamento senhoril. Acostumei-me com as 
águas que caem do céu feito alfinete ou canivete. 
São Pedro está de férias prolongadas; ninguém 
substitui o santo das torneiras abertas. Rios 
cheios. Águas furiosas triplicam a vasão do 
Ribeirão do Carmo. Que não transbordem. 
Detesto passar noites insones, tampouco gosto 
de tomar indutores de sono. Detesto alegrias 
sintéticas. Detesto publicidade de palavrões e 
cenas de violência. Detesto o descaso. Detesto a 
estupidez e a indiferença. Detesto meus períodos 
de infertilidade e de tristezas. 
  O ano mal se despontou e lá vem enxurrada. O 
ano mal se despontou e lá vêm pedradas, lama, 
atingidos ou desabrigados pelas chuvas; sistema 
de saúde, defesa civil e bombeiros em alerta. O 
ano mal se despontou e, nada de leveza, 
prosperidade, alegria e colheita farta. Viver é 
perigoso. Viver é travar guerra diária contra a 
morte. Queria falar sobre o estardalhaço do canto 
das maritacas, mas quando vejo neblina alta, 
enxurradas, mortes e violência, meu Deus, nada 
além da bruma me desenha, nem um pio da 
poesia... Chove, chove, chove, até...

   Enxurrada. Contaminações. Acidentes. 
Mortes. Choro, grito, desespero. Alagamentos 
severos. Borboletas e pássaros em silêncio e 
reclusos em algum canto de telhado. Estou 
silente, reclusa entre quatro paredes. Pingos 
generosos de chuva invadem casas e estradas. 
Cheiro de comida. Frango assado com batatas e 
cebolas no forno. Noite de sonhos conturbados e 
molhados. Chuva entra pela fresta da porta da 
varanda. Mofo, lodo. Duas embarcações 
atingidas por colapso de paredão de pedra em 
Capitólio, Minas Gerais. Essa pedra iria cair. 
Essa pedra caiu. Fez vítimas. 
  Ai, meu Deus! Grito, choro, desmaio, feridos, 
mortos e desaparecidos. Câmeras em alerta, 
leitores compartilham imagens da tragédia. 
Leitores se solidarizam, opinam, brigam, 
rebatem comentários de "eu avisei”, o vidente 
avisou, a defesa civil avisou. Que dor espiritual! 

Virou obrigação viajar em janeiro? Virou 
obrigação ser feliz? Chuva castiga, inunda, 
desabriga, mata. Depois de 2020 acostumamo-
nos  com desolações .  In íc io  do ano, 
rompimento de barragem, engarrafamento, 
chuvas intensas, temporais, móveis boiam 
pelas ruas, pedaços de asfaltos rolam pelas 
estradas; encostas e paredões rolam ladeira 
abaixo. Boiam sonhos e planos. Lamaçal em 
estradas de terra, crateras em estradas mal 
asfaltadas. Nunca vi tanta lama, barro e choro. 
O telhado da casa do vizinho não apara chuva. 
Entra água na casa do amigo, parente, 
conhecido, desconhecido... Tenho medo da 
chuva... Tenho saudade do sol. 
  A água do chuveiro não esquenta! O cheiro é 
de mofo e de casa fechada. Dias sem cor, 
brilho, sol; dias e noites transparentes e 
nevoentos. Há tempos não vejo nenhum raio 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  O início de ano começa mais uma vez com 
dificuldades em nossas Minas Gerais. Diante de 
tanta tragédia, ficamos nos perguntando se sempre 
será assim. Afinal, parece que ficamos à mercê do 
tempo e, se naquele ano chover torrencialmente, 
teremos calamidades. O trágico pertence à 
dimensão humana, mas é possível amenizá-lo com 
planejamento e organização. Passou da hora do 
Estado atuar no sentido de amenizar enchentes e 
deslizamentos. Podemos seguir o exemplo de outros 
países. O Japão, por exemplo, sabe que os 
terremotos são uma realidade, por isso adaptou sua 
construção civil com estruturas maleáveis que 
resistem ao fenômeno natural. Outro bom exemplo 
é o de Israel, que construiu uma base agrícola 
extremamente produtiva no deserto. Isso evidencia 

que  a  realidade  natural  pode  sim ser 
transformada. É claro, trata-se de uma ação de 
anos e em conjunto entre esferas municipal, 
estadual e federal. Não é responsável pensar no 
problema apenas depois que ele acontece e até 
quando acontece algumas autoridades não 
interromperem férias...
  O fato é que podemos usar a inteligência 
humana e o planejamento sim para amenizar 
tragédias. No momento, as ações de solidariedade 
se multiplicam e o que resta é ajudar, tentar 
amenizar um pouco o dano. Não tem como ficar 
indiferente. 
  Outro fator importante de ser notado é a 
disseminação de fake news. Em um mundo 
conectado, as informações nesses momentos se 

multiplicam, para o bem e para o mal. O medo 
deve gerar cautela e prudência, mas o pânico não 
a juda  em  nada.  Comum  ver  pessoas 
compartilhando notícias de outros anos e 
atrapalhando a atuação de autoridades 
competentes. Mais do que nunca, é preciso unir 
forças, verificar a veracidade das informações e 
atuar em conjunto. 
  Em momentos trágicos é preciso olhar para os 
lados, reunir forças para seguir em frente. Terras 
já atingidas pelos efeitos nocivos da mineração, 
agora ainda vivendo fantasmas do passado 
recente. Os fenômenos que presenciamos mais 
esse ano evidencia ainda mais o necessário 
cuidado com o meio ambiente. Especialistas 
afirmam que viveremos situações extremas. 

Também precisamos aprender  a  viver 
comunitariamente, pensando mais no coletivo e 
menos no individual. Assim como na pandemia, 
nos fenômenos ambientais todos são afetados e o 
senso de união e solidariedade, bem como 
responsabilidade devem imperar. 

 dentzrene
99184-9384

A TRAGÉDIA DAS CHUVAS

ANO NOVO, VELHOS PROBLEMAS 
Omissão e falta de políticas públicas resultam nos mesmos problemas quando o clima dita as regras.

chuvas provocaram nove mortes no estado —os 
óbitos decorrentes da tragédia em Capitólio não 
serão considerados nesse balanço até o fim das 
investigações. Além disso, 13.734 pessoas 
tiveram que deixar suas casas temporariamente 
e 3.409 ficaram desabrigadas.
  De acordo com o Inmet (Instituto Nacional de 
Meteorologia), durante o fim de semana e até a 
última segunda (10/01), choveu de forma 
contínua em grande parte do estado. A região 
metropolitana de Belo Horizonte e as regiões 
central e oeste de Minas foram as mais 
atingidas.
  Na capital mineira, entre sexta (07/01) e a 
última segunda (10/01), foi registrado um 
volume de 381,6 milímetros de chuva, segundo 
o instituto. Entre sábado e domingo, o número 
chegou a mais de 200 milímetros em 24 horas.

 As chuvas que atingem Minas Gerais neste início 
de ano resultaram em mortes, destruição e 
transtornos no estado. Rios inundaram, 
moradores deixaram suas casas devido a 
alagamentos ou ao risco de rompimento de 
barragens, e a circulação de veículos em rodovias 
foi afetada em mais de cem pontos. Vale, CSN e 
Usiminas paralisaram suas operações. Com as 
tempestades, 145 municípios estão em situação 
de emergência, dentre eles Mariana e Ouro Preto.
Neste mês, a maior concentração de chuva foi 
registrada na região metropolitana de Belo 
Horizonte e nas regiões central e oeste de 
Minas. Em dezembro, as fortes chuvas 
causaram estragos no vale do Jequitinhonha e 
na região norte do estado, bem como no sul da 
Bahia.
  Ao todo, desde outubro do ano passado, as 

As chuvas devem reduzir até no final de 
semana, mas toda atenção é pouca. No período 
de chuvas entre 2020 e 2021, o número de 
municípios que decretaram situação de 
emergência ou calamidade pública em Minas 
foi de 58. Já no período anterior, na virada de 
2019 para 2020, houve 256.
  Contudo, segundo a Prefeitura de Mariana, até 
o momento, 56 famílias foram diretamente 
afetadas e precisaram ser realocadas para 
abrigos e hotéis do município. Desse número, 
16 famílias são da sede do município e as outras 
35 famílias moram em Bandeirantes. O prefeito 
em exercício da cidade de Mariana, Juliano 
Duarte (Cidadania), informou através de suas 
redes sociais, que a situação de Bandeirantes, 
Mainart e Monsenhor Horta, era considerada 
estável, de modo que o nível de água já começou 

a baixar. Entretanto, em Bandeirante e Mainart, 
a água voltou a subir na noite da última 
segunda-feira (10/01). No subdistrito de 
Paraíso, ainda havia famílias ilhadas, mas 
segundo o prefeito, sem riscos à segurança. 
Mariana não teve vítimas fatais neste período 
chuvoso.
   Portanto, vale ressaltar a importância da 
atuação da Defesa Civil, das secretarias de 
Defesa Social, Estradas Vicinais, Obras e 
demais pelo trabalho realizado durante as fortes 
chuvas. Parabéns aos marianenses que 
disponibilizaram tempo e ajuda para as famílias 
que perderam muito nestas chuvas. Que Jesus 
abençoe nosso povo e que juntos possamos 
trabalhar para que eventos como este não ocorra 
novamente. 

CHOVE, CHOVE, CHOVE ATÉ
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– FUMTUR, elaborar e aprovar seu Regimento 
Interno.
  Após sancionada a Lei Nº 3.520, o COMTUR passa 
a ser composto por 12 conselheiros titulares efetivos 
e seus respectivos suplentes, de forma paritária entre 
o Poder Público e a Sociedade Civil, nomeados e 
empossados pelo Prefeito Municipal. Assim, do 
Poder Público Municipal, teremos representantes da 
Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo 
e  Laze r,  da  S ec r e t a r i a  M un ic ipa l  de 
Desenvolvimento Econômico, da Secretaria 
Municipal de Esportes e Eventos, da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, da Secretaria Municipal de Defesa 
Social e da Câmara Municipal de Mariana. Já da 
Sociedade Civil, teremos representantes da 
Associação Marianense de Turismo, da Associação 
de Guias de Turismo, da Associação Comercial, 

  Lei organiza o Conselho Municipal de Turismo 
(COMTUR) e regulamenta o Fundo Municipal de 
Turismo (FUMTUR). A nova lei garante a 
organização desses fundos, promovendo o turismo 
do município de Mariana como política pública, 
além de favorecer o desenvolvimento social, 
econômico e ambiental. 
  Promovendo o turismo no município de Mariana, 
criado em 2002, o Conselho Municipal de Turismo - 
COMTUR, é um organismo de controle social, 
vinculado a unidade administrativa responsável pela 
condução da política pública de turismo. Com caráter 
deliberativo, consultivo e normativo da política 
municipal de turismo, o Conselho passa a ter sua 
regulação estabelecida por meio dessa nova lei. 
  Sendo um importante órgão do município de 
Mariana, compete ao COMTUR deliberar sobre as 
diretrizes básicas a serem seguidas pela política 
Municipal de Turismo; discutir e revisar anualmente 
o Plano Municipal de Turismo e submetê-lo à 
apreciação dos órgãos governamentais na forma 
prevista em lei; manifestar sobre Projetos de Lei que 
se relacionem com o turismo ou que adotem medidas 
que neste possam ter implicações; propor e deliberar 
sobre programas e projetos de implantação e 
desenvolvimento turístico no Município; apoiar o 
Poder Executivo Municipal no planejamento, 
coordenação e estímulo nas atividades que visem ao 
desenvolvimento do turismo; interagir com os 
demais conselhos comunitários nas questões que 
envolvem a preservação e a revitalização do 
patrimônio cultural e natural de Mariana, respeitada a 
competência e a atuação dos demais agentes; 
examinar e opinar sobre as contas que lhe forem 
apresentadas referentes aos planos e programas de 
turismo executados; acompanhar os convênios, 
ajustes e termos de cooperação firmados com entes 
governamentais ou entidades do terceiro setor que 
interfiram ou digam respeito à sua esfera de atuação; 
deliberar sobre o plano de captação, aplicação e 
gestão dos recursos do Fundo Municipal de Turismo 

Industrial Agropecuária de Mariana, da Arquidiocese 
de Mariana, do segmento rural indicado por sua 
entidade de representação e da FEAMMA. 
  Após as nomeações, o Conselho Municipal de 
Turismo será coordenado por uma Mesa Diretiva, 
composta de Presidente, Vice-Presidente e 
Secretários eleitos para cumprir seus mandatos, que 
possuem duração de dois anos. Assim, O COMTUR 
se reunirá na forma, horário, local e periodicidade 
estabelecidas no seu regimento, tendo encontros de 
no mínimo uma vez ao mês.
  Referente ao Fundo Municipal de Turismo - 
FUMTUR, após aprovada a nova lei, passa a ser 
gerido pelo Conselho Municipal de Turismo, terá 
escrituração contábil em apartado e conta bancária 
específica e terá como ordenador de despesa o titular 
da Secretaria Municipal de Cultura, Patrimônio 
Histórico, Turismo e Lazer. O Fundo, que tem como 

objetivo financiar as ações de atividades relacionadas 
ao desenvolvimento do turismo na cidade de 
Mariana e facilitar a captação, repasse e aplicação de 
recursos destinados ao desenvolvimento das ações de 
desenvolvimento do turismo, tendo novas normas 
para as contribuições. 
  Assim, o Fundo Municipal de Turismo será 
constituído de aportes financeiros oriundos de 
dotações orçamentárias destacadas na Lei 
Orçamentária Anual destinados ao custeio das ações 
da Política Municipal de Turismo; recursos 
originários de transferência do ICMS – Turismo; 
doações, auxílios, contribuições e legados que lhe 
venham a ser destinados; parcerias ou termos de 
cooperação firmados com entidades do terceiro setor, 
empresas ou órgãos públicos; rendas eventuais; além 
de outros recursos que lhe forem destinados. 
  Em relação às destinações dos recursos do Fundo, a 
aplicação dos recursos deverá ser destinada para o 
financiamento de ações governamentais e não 
governamentais relativas ao desenvolvimento de 
programas e serviços complementares da política de 
promoção do turismo local; aos programas e projetos 
de pesquisa, de estudos, elaboração de diagnósticos, 
sistemas de informações, monitoramento e avaliação 
de potenciais turísticos do Município; ao 
desenvolvimento de programas e projetos de 
comunicação, campanhas publicitárias, publicações, 
encartes e divulgação das ações de consolidação da 
política municipal de turismo; a promoção e/ou a 
participação do Município em feiras e eventos 
destinados à promoção do turismo; além de outras 
ações que fomentem o turismo no município. 
  Agora, com a nova lei, junto do Plano Integrado de 
Turismo, que explora e especializa as diversas 
opções do turismo regional, o turismo de Mariana se 
potencializa, por meio de ações que desenvolvem o 
aprimoramento do setor, o município vem se 
tornando um destino de excelência pelos visitantes 
que buscam Mariana como destino turístico.

MARIANA: PODER EXECUTIVO SANCIONA LEI QUE 
REGULAMENTA O FUMTUR E COMTUR

Lei foi sancionada em dezembro de 2021.
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   O Força Local está com inscrições abertas até 15 
de janeiro para empreendedores que queiram 
participar da segunda edição do Catálogo de 
Fornecedores Locais,  por meio do link 
https://forms.office.com/r/7TdTcnzsK8.
  O catálogo, disponível em formato eletrônico, é 
uma forma de movimentar a economia local 
especialmente em Catas Altas, Mariana, Ouro 
Preto e Santa Bárbara, em Minas Gerais, e 
Anchieta, Guarapari e Piúma, no Espírito Santo, 
c o n t r i b u i r  c o m  o  d e s e n v o l v i m e n t o 

socioeconômico e estimular o empreendedorismo 
e a competitividade.
  A primeira edição, publicada em 2021, contou 
com a participação de mais de 300 empresas dos 
mais variados ramos,  como Elétrica, Mecânica, 
Comunicação, Meio Ambiente, Tecnologia da 
Informação, Segurança do Trabalho, Saúde, entre 
outros. Os Catálogos de Fornecedores Locais de 
Minas Gerais e do Espírito Santo estão disponíveis 
no site da Samarco: Catálogo de Fornecedores 
Locais MG e Catálogo de Fornecedores Locais ES.

OPORTUNIDADE: INSCRIÇÕES PARA A SEGUNDA 
EDIÇÃO DO CATÁLOGO DE FORNECEDORES LOCAIS 

VÃO ATÉ O DIA 15/1
O catálogo, disponível em formato eletrônico, é uma forma de movimentar a economia regional.

@jornalpanetus@jornalpanetus

acrescentou, o Brasil deverá ter, “desempenho 
semelhante ao que ocorre em países da Europa 
como Espanha, Reino Unido e França, onde 
houve incremento de casos mas não houve subida 
de óbitos”, disse. “Mas temos de esperar a 
evolução da pandemia para termos posição mais 
definitiva sobre o tema”, acrescentou.
Queiroga reiterou que o ministério tem provisões 

 O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, disse 
acreditar que o avanço da covid-19 no Brasil 
deverá ter desempenho similar ao de alguns 
países europeus, apresentando aumento de casos 
mas sem aumentos significativos no número de 
óbitos, em termos proporcionais. Queiroga disse 
também que, nos próximos 15 dias, serão 
distribuídos 14 milhões de testes rápidos de 
antígenos.
“Em janeiro vamos distribuir 40 milhões de testes 
rápidos de antígenos. Destes, 14 milhões nos 
próximos 15 dias. É necessário que tenhamos 
novamente o empenho dos municípios para 
fazerem essa testagem na atenção primária e 
enviar esses resultados ao Ministério da Saúde, 
para que tenhamos visão da evolução da 
pandemia”, disse Queiroga nesta segunda-feira 
(10/01), ao chegar no ministério.
  Segundo o ministro, não está sendo observado, 
no país, “aumento proporcional no número de 
óbitos”, por conta da doença. Nesse sentido, 

e estoques reguladores que garantem o 
abastecimento de estados e municípios “com 
aquela capacidade máxima de consumo que 
houve no pico de pandemia por um período de 
três meses”. “Temos cenário pandêmico de certa 
incerteza, em face da variante Ômicron, mas 
temos a esperança de que não haja uma explosão 
de internações hospitalares, nem aumento 

proporcional de óbitos porque nossa população 
está fortemente vacinada”.
  Ele lembrou que o total de leitos aumentou de 23 
mil, antes da pandemia, para 43 mil, no período de 
pico da doença. 
“Então, no pior cenário, temos capacidade de 
duplicar os leitos de terapia intensiva, se esse for 
o caso. 
Mas é necessário também que municípios e 
estados nos informem para garantir que não 
faltem insumos estratégicos, como oxigênio e kits 
de intubação”, complementou.
  De acordo com o ministro, ainda hoje o governo 
deverá ter uma definição sobre a questão da 
quarentena, de forma a encurtar o período 
necessário para aqueles que contraíram a doença. 
Queiroga informou, também, que a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
encaminhou sugestão para flexibilizar a restrição 
dos cidadãos da África e dos países vedados em 
função da variante Ômicron.

CORONAVÍRUS: AUMENTO DE CASOS NÃO DEVE 
ELEVAR NÚMERO DE ÓBITOS 

A declaração é do ministro da Saúde.
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dar ajuda humanitária àquelas pessoas 
atingidas pelas enchentes e que estão 
precisando do Estado. Elas são, no momento, a 
nossa prioridade. Pessoas que perderam suas 
casas e para quem estamos dando abrigo e 
alimentação até que as águas baixem”, garantiu 
o governador, assegurando que todas as 
barragens existentes no estado estão sendo 
monitoradas.
  Desde o início da atual estação chuvosa - que 

   Três dias após parte de um paredão rochoso se 
desprender dos cânions do Lago de Furnas, em 
Capitólio (MG), matando dez pessoas e ferindo 
ao menos 24 turistas que visitavam o local a 
bordo de embarcações, o governador Romeu 
Zema anunciou nesta segunda-feira (10/11), 
que toda a região passará a ser analisada por 
geólogos e outros especialistas que possam 
identificar riscos de novos desmoronamentos.
“Queremos que a região continue atraindo 
turistas. Por isso, a partir de agora, teremos um 
cuidado adicional”,  declarou Zema a 
jornalistas, ao visitar Capitólio.
  Perguntado se as mortes poderiam ter sido 
evitadas, o governador disse não ser possível 
assegurar que nenhuma pedra role das muitas 
montanhas existentes no país. E mencionou o 
que classificou como ineditismo da tragédia 
para explicar porque um lugar que atrai tantas 
pessoas não conta com uma avaliação de risco 
geológico a fim de prevenir tragédias.
“Quem mora ou tem avô, bisavô, que já vivia 
ali, sabe que aquela estrutura nunca foi 
acometida por fato semelhante a este”, 
acrescentou Zema, destacando que a Polícia 
Civil instaurou um inquérito policial para 
apurar as circunstâncias do acidente, que 
classificou como uma “fatalidade”.
“O que aconteceu ali é algo inédito. E quando 
cai um raio? Quem é o responsável? É o 
prefei to?”,  quest ionou o governador, 
destacando que as dez vítimas mortas no 
acidente foram identificadas por peritos da 
Polícia Civil. 
Chuvas
Zema também comentou a difícil situação que a 
população e as autoridades estaduais enfrentam 
devido às fortes chuvas que atingem Minas 
Gerais.
“Em todo o estado, estamos trabalhado para 

este ano começou em outubro, um mês antes do 
habitual – ao menos nove pessoas já perderam 
as vidas devido às chuvas e suas consequências. 
Neste número não estão incluídas as dez mortes 
causadas pelo desprendimento do bloco de 
pedras no Lago de Furnas, já que o ocorrido 
ainda está sendo apurado – ainda que 
autoridades estaduais já tenham antecipado que 
parte do paredão rochoso pode ter ruído por 
efeito da ação das águas.

  Até está terça-feira (11/01), prefeituras de 145 
das 853 cidades mineiras já tinham decretado 
situação de emergência. Segundo a Defesa Civil 
estadual, de 1º de outubro até hoje, 13.734 
pessoas foram desalojadas pelas consequências 
das chuvas, em todo o estado, e tiveram que ser 
acolhidas na casa de parentes, amigos, vizinhos 
ou em hospedagens particulares. Outras 3.409 
pessoas ficaram desabrigadas, tendo que, em 
algum momento, ir para abrigos públicos.

10 VÍTIMAS: GEÓLOGOS FARÃO INSPEÇÕES NA 
REGIÃO DOS CÂNIONS DO LAGO DE FURNAS

Governador de Minas disse que especialistas vão investigar riscos.
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morre na fila de transplante.
O coração recebido por Bennett veio de um 
animal geneticamente modificado fornecido pela 
empresa de medicina Revivicor, da Virgínia. Ela 
faz parte de um grupo crescente de organizações e 
cientistas que buscam o desenvolvimento de 
porcos cujos órgãos não seriam rejeitados pelo 
corpo humano. No caso de Bennett, o porco teve 
10 genes alterados ou removidos, incluindo um 

     Pela primeira vez, um transplante entre um ser 
humano e um porco foi bem-sucedido. David 
Bennett, de 57 anos, que sofria de uma doença 
cardíaca com risco de morte, recebeu o coração de 
um porco geneticamente modificado. O 
procedimento, de oito horas de duração, foi feito 
em Baltimore, no Centro Médico da Universidade 
de Maryland, nos Estados Unidos. “O coração 
está trabalhando e parece normal”, afirmou o 
médico Bartley Griffith, responsável por liderar o 
programa de transplante, ao jornal americano The 
New York Times.
  Nesta segunda-feira, o hospital divulgou que 
Bennett passa bem. Toda a equipe médica está 
emocionada com o resultado, já que ele oferece 
esperança para muitos pacientes aguardando na 
fila de transplantes. Mas é preciso cautela. Afinal, 
o processo todo é inédito. “Não sabemos o que o 
amanhã nos trará. Isso nunca foi feito antes”, 
disse Griffith ao jornal.
  Somente nos Estados Unidos, mais de 41 mil 
pessoas receberam algum órgão transplantado em 
2021. A demanda, no entanto, é muito maior que a 
oferta. Todos os dias, uma dúzia de pacientes 

que provoca forte rejeição humana e outro que faz 
com que o coração continue crescendo. Outros 
seis genes humanos foram inseridos.
  O paciente resolveu arriscar o tratamento 
experimental depois de tentar todos os outros 
métodos possíveis. 
“Eu quero viver. Sei que é um tiro no escuro, mas é 
minha última escolha”, disse Bennett, antes da 
cirurgia. Quando contou ao filho, ele não 

acreditou. “Ele estava no hospital há mais de um 
mês. Sei que ele pode ter delírios. Mas entendi 
que ele estava falando a verdade e seria o 
primeiro a tentar”, afirmou David Bennett Junior 
ao jornal americano.
A cirurgia só foi possível porque a Food and Drug 
Administration (FDA), a agência reguladora dos 
Estados Unidos, aprovou o procedimento de 
forma emergencial na véspera do ano novo. Os 
médicos encontraram algumas dificuldades por 
conta da anatomia diferente, mas conseguiram 
conectar o coração com sucesso – e o órgão 
começou a bombear o sangue assim que o grampo 
que restringe seu funcionamento foi retirado.
  Por enquanto, o prognóstico de David Bennett é 
incerto, mas as primeiras 48 horas, consideradas 
as mais críticas, passaram sem incidentes. Ele 
continua conectado a uma máquina que o 
mantinha vivo antes da operação, e seus sinais 
estão sendo monitorados para garantir que 
nenhum vírus suíno foi transmitido ao paciente. 
Mas o novo coração já está fazendo boa parte do 
trabalho e, se continuar assim, ele será retirado da 
máquina ainda nesta terça-feira.

Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

INÉDITO: HOMEM RECEBE CORAÇÃO DE PORCO EM 
TRANSPLANTE NOS ESTADOS UNIDOS 

O tratamento experimental foi feito com o órgão de um animal geneticamente modificado para evitar rejeição.

@jornalpanetus@jornalpanetus

valor previsto no Orçamento da União para 2022, 
de R$ 1.210, que foi aprovado em 21 de dezembro 
(PLN 19/2021).
  Salário mínimo será de R$ 1.212,00 mensais em 
2022, conforme estabelecido pela Medida 
Provisória nº 1,091/2021, assinada pelo presidente 
da República, Jair Bolsonaro, e publicada no 
Diário Oficial da União na sexta-feira (31/12).   O 
novo valor atende ao estabelecido na Constituição 

    Começou a valer no sábado (1º/01) o novo 
valor do salário mínimo, que passa a ser de R$ 
1.212 por mês. A mudança foi oficializada na 
sexta-feira (31/12), por meio da Medida 
Provisória (MP) 1.091/2021, assinada pelo 
presidente Jair Bolsonaro. Cabe ao Congresso 
analisar a MP. Nos últimos dois anos, os 
parlamentares confirmaram o valor definido pelo 
Planalto. Este ano a MP tem como referência o 

Federal, que determina a preservação do poder 
aquisitivo do salário mínimo.
  Para este fim, utilizou-se a inflação medida pelo 
Índice Nacional de Preços ao Consumidor (INPC) 
prevista para todo o ano de 2021, que totalizou 
10,02%. Neste percentual, foram considerados os 
valores realizados do INPC para os meses de 
janeiro a novembro e as projeções do governo 
para o mês de dezembro. Para as remunerações 
vinculadas ao salário mínimo, os valores de 
referência diário e por hora serão de R$ 40,40 e R$ 
5,51, respectivamente.
Para preservar o poder de compra efetivo do 

salário mínimo, o valor de 2022 já inclui a 
diferença entre a variação do INPC ocorrida em 
dezembro de 2020 e a estimativa dessa variação 
considerada quando da fixação do salário mínimo 
no final do ano passado (resíduo).
  Segundo estimativas do governo, para cada 
aumento de R$ 1,00 no salário mínimo, as 
despesas com Benefícios da Previdência, Abono e 
Seguro Desemprego e Benefícios de Prestação 
Continuada da Lei Orgânica de Assistência Social 
e da Renda Mensal Vitalícia – LOAS/RMV 
elevam-se em aproximadamente R$ 364,8 
milhões no ano de 2022.

SALÁRIO MÍNIMO SERÁ DE R$ 1.212
Passa a vigorar salário mínimo de R$ 1.212, que vai ser avaliado pelo Congresso.
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banda larga em velocidade adequada. Para 
chegar a essa conclusão, divulgada em agosto, os 
pesquisadores usaram o critério do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) que define a velocidade de acordo com o 

    A desigualdade do ensino público no Brasil 
ficou evidenciada ao longo dos quase dois anos 
da pandemia de covid-19 que afetou o mundo e 
interrompeu aulas presenciais devido à 
necessidade de isolamento social. Estudantes 
carentes ,  sem condições  de  acesso  a 
computadores ou tablets, professores sem banda 
larga percorrendo longas distâncias em busca de 
sinal de internet e desmotivação generalizada 
estão entre os problemas que mais afetaram a 
educação no país. 
  Um quarto das escolas públicas não tem acesso 
à internet, conforme o Censo Escolar 2020. 
Mesmo nas instituições com conectividade, 70% 
dos professores em áreas urbanas têm dificuldade 
em usar a tecnologia devido à baixa velocidade 
da conexão, segundo a Pesquisa sobre o Uso das 
Tecnologias de Informação e Comunicação nas 
Escolas Brasileiras, de 2019, do Comitê Gestor 
da Internet no Brasil. Levantamento feito pela 
Fundação Lemann com cerca de 27 mil escolas 
públicas brasileiras, usando dados do censo e um 
medidor de velocidade, o Simet, apontou que 
apenas 5.425 instituições de ensino dispõem de 

tamanho da escola.
  Com debates no Plenário e em comissões e a 
apresentação de diversas propostas legislativas, 
senadores se mobilizaram na busca de medidas 
para minimizar os prejuízos na formação dos 

47,3 milhões de estudantes matriculados na 
educação básica, segundo números do Censo 
Escolar de janeiro de 2021. 

Retomada de aulas presenciais
  Uma possível retomada obrigatória das aulas 
presenciais em 2022 ainda não é consenso entre 
especialistas da área. Divergências sobre o fim do 
ensino híbrido ou remoto no país foram expostas 
em audiências públicas como a que discutiu 
caminhos para a recuperação da educação, 
promovida pela subcomissão que acompanha o 
tema.
  Na ocasião, a coordenadora-geral da Campanha 
Nacional pelo Direito à Educação, Andressa 
Pellanda, considerou inadmissível que todos os 
estudantes e profissionais de educação sejam 
obrigados a comparecer às escolas, apesar da 
queda no número de mortes com o avanço da 
vacinação. Senadores e especialistas concordam, 
no entanto, que é preciso agir para recuperar o 
déficit educacional provocado pela pandemia e 
que é possível resgatar o atraso educacional 
provocado pela crise sanitária. 

EDUCAÇÃO: DESIGUALDADE NO ENSINO PÚBLICO, 
EVIDENCIADA NA PANDEMIA

É preciso agilidade para modificar atual retrato da deficiência existente no ensino público.

@jornalpanetus@jornalpanetus

pré-carnaval, carnaval de rua, festas em 
repúblicas, sítios e eventos privados de qualquer 
espécie, com o intuito de evitar aglomerações e 
conter a transmissão do vírus pelo município.

   Após discussões entre os representantes e 
responsáveis pelos eventos no município de 
Mariana, foi decidido o cancelamento das festas 
do carnaval em 2022. Devido às preocupações 
com a grande exposição da população e 
segurança em relação aos casos de COVID-19 no 
município, o evento se tornou inviável com o 
surgimento de novas variantes da doença.
  Considerando que a realização de eventos, como 
shows artísticos, bailes e similares gera uma 
grande aglomeração, favorável para o contágio 
do coronavírus, e que as infecções podem se 
agravar com o surgimento de novas variantes, 
visando o bem estar da sociedade, foi decretado o 
cancelamento.
  Sendo assim, fica proibida a realização de 
quaisquer eventos públicos ou privados, em 
espaços abertos ou fechados, tais como blocos 

  Para o controle destas ações, a fiscalização pelos 
órgãos de controle será intensificada e ficará a 
cargo da Fiscalização de Posturas, Vigilância 
Sanitária e Guarda Civil Municipal com o apoio 

da Polícia Militar, a fim de proibir a realização de 
tais eventos, coibindo aglomerações e orientando, 
ainda, quanto à obrigatoriedade do uso de 
máscaras.
  O descumprimento do disposto no decreto 
acarretará a suspensão/cassação imediata do 
Alvará de Localização e Funcionamento do 
Estabelecimento Comercial, bem como sujeitará 
o infrator às sanções penais previstas nos Artigos 
268 e 330 do Código Penal Brasileiro.
 Para mais, no dia 10 de dezembro de 2021, 
durante uma reunião entre os representantes da 
Associação das Cidades Históricas de Minas 
Gerais, foi decidido, entre as 30 cidades da 
associação, a não realização das festividades em 
nenhuma das cidades históricas do estado de 
Minas Gerais.

REFLEXO DA PANDEMIA: MARIANA CANCELA 
CARNAVAL EM 2022

Discussão ficou entre os responsáveis pelos eventos na Primaz, segundo afirma Poder Executivo.
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três mil pessoas atingidas.
  Em entrevista à uma rádio, nesta terça, o 
prefeito de Governador Valadares, André Merlo 
(PSDB), afirmou que a cidade de 300 mil 
habitantes terá 20% da população total atingida 
pela enchente do Rio Doce.
“Temos uma região com cerca de 55 mil a 60 mil 
atingidos, com essa cheia aí, mas elas têm os 
parentes na cidade. Em torno de 10 mil ficam 
desalojados, na casa de amigos e parentes. Em 
torno de cem pessoas estão desabrigadas em 
escolas municipais e estadual, e a gente dá toda 
assistência, recebem alimentação. Estamos 
bem preparados em relação a isso”, explicou.
Outras Ocorrências
  Na região Central do Estado, em São Gonçalo 

  A Defesa Civil de Minas Gerais anunciou 24 
mortes em decorrência das chuvas e enchentes 
que castigam o estado desde o fim do ano 
passado. Nas últimas 24 horas, dez pessoas 
perderam a vida.
  O balanço ainda mostra que 17.237 pessoas já 
foram afetadas. Em Caratinga, no Vale do Rio 
Doce, três pessoas morreram no fim de semana. 
U m  j o v e m  d e  2 8  a n o s  m o r r e u  a p ó s 
deslizamento de terra, e outro homem, de 41, 
acabou arrastado dentro do carro pela forte 
correnteza causada pelo transbordamento de 
um córrego.
Nesta terça-feira (11/01), O nível do rio já 
estava em 4 metros, com expectativa de que 
chegasse a 4,5 metros até 11h. Já são mais de 

do Rio Abaixo, uma criança de 10 anos morreu 
soterrada depois que um muro caiu sobre a casa 
em que ela morava com a família. Pai, mãe e a 
irmã da vítima ficaram feridos e foram levados a 
um hospital.
  Em Brumadinho, na Grande BH, cinco pessoas 
morreram soterradas dentro de um carro 
próximo à região de Congonhas. Quatro delas 
eram da mesma família, e os corpos foram 
encontrados dias após perderam contato com 
familiares.
  Os desastres de Mariana, em 2015, e de 
Brumadinho, há três anos, assombram as 
populações locais. Rompimento de barragens, 
deslizamentos e enchentes assustam. Cinco 
pessoas da mesma família – três adultos e duas 

crianças – foram encontradas mortas, após o 
carro em que estavam ser soterrado. Com medo, 
moradores dizem não conseguir dormir, 
enquanto alertas tomam conta das redes sociais.
“Isso não é fake news. Pedimos que desocupem 
suas casas”, avisou Elias Diniz (PSD), prefeito 
de Pará de Minas, a 85 quilômetros de Belo 
Horizonte.
O vídeo correu pelo WhatsApp de moradores do 
município e outros da redondeza. O motivo do 
alerta, feito na noite de domingo, era o risco alto 
de rompimento da barragem de uma usina no 
município.
Na Zona da Mata, um rapaz de 20 anos morreu 
soterrado pelo muro de um bar no município de 
Ervália.

FORTES CHUVAS: ENCHENTES CONTABILIZAM 24
 MORTES EM MINAS GERAIS

O balanço ainda mostra que 17.237 pessoas já foram afetadas pelos dilúvios.
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  A Secretaria de Educação, instituiu o Programa 
Dinheiro Direto nas Escolas Municipais – 
PDDE. O objetivo da ação é prestar assistência 
financeira suplementar às creches e escolas 
municipais, com a finalidade de promover a 
regularidade na manutenção e melhorias nas 
infraestruturas físicas e pedagógicas, com o 
propósito de fortalecer a participação da 
comunidade e a autogestão escolar.
  As escolas e creches que possuem até 150 
alunos, receberão o valor de R$7.500,00. Já as 
instituições de ensino que têm mais alunos, 
poderão contar com a quantia per capita de 
R$50,00 por aluno.
  Os recursos disponibilizados pelo programa 

serão destinados à cobertura de despesas de 
custeio, manutenção e pequenos investimentos 
como a aquisição de materiais permanentes em 
serviços  necessár ios  à  manutenção e 
conservação da estrutura física da unidade 
escolar, na aquisição de materiais de consumo, 
assim como na avaliação de aprendizagem e na 
implementação de projetos pedagógicos, entre 
outras medidas que garantirão um ensino de 
mais qualidade.
  Os recursos financeiros do PDDE serão 
repassados em duas parcelas anuais, sendo a 
primeira parcela efetivada até o dia 28 de 
fevereiro e a segunda até 31 de agosto.

ESTÍMULO: PODER EXECUTIVO DA CIDADE DE MARIANA 
INSTITUI PROGRAMA DINHEIRO DIRETO NAS ESCOLAS

As escolas e creches que possuem até 150 alunos, receberão o valor de R$7.500,00. Demais escolas que tiverem 
mais alunos terão quantia per capita de R$ 50,00 por aluno.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O Estado de Minas Gerais deverá prestar apoio 
aos municípios para garantir o atendimento a 
pessoas com fibromialgia e com síndrome da 
fadiga crônica pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). É o que determina a Lei 24.031, 
sancionada pelo governador Romeu Zema nesta 
quarta-feira (05/01/22), e publicada na última 
quinta-feira (06/01).
  A norma teve origem no Projeto de Lei (PL) 
4.479/17, do deputado Arlen Santiago (PTB), 
aprovado em redação final pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) em 
dezembro. O objetivo do autor da proposição é 
assegurar o tratamento adequado a essas duas 
doenças reumatológicas pelo SUS.
  A fibromialgia é caracterizada por dores nos 
ossos e nos músculos, mas pode provocar também 

enxaqueca e distúrbios do sono. Já a síndrome da 
fadiga crônica consiste em um cansaço extremo, 
que pode piorar com atividade física ou mental, 
mas que não melhora com o repouso.
  Como diretriz para o apoio do Estado aos 
municípios na oferta de tratamento pelo SUS a 
essas duas doenças, a Lei 24.031 estabelece o 
incentivo  ao  atendimento  por  equipes 
multidisciplinares, formadas por médicos, 
psicólogos, nutricionistas, fisioterapeutas e 
profissionais de educação física.
  Outras diretrizes são a garantia de acesso a 
exames complementares, a medicamentos e o 
incentivo a práticas integrativas e complementares 
pelo SUS. Essas práticas incluem aromaterapia, 
homeopatia, acupuntura, antroposofia, meditação 
e ioga.

SAÚDE: LEI GARANTE TRATAMENTO DE 
FIBROMIALGIA E FADIGA CRÔNICA

Norma sancionada na última quinta-feira (06) determina apoio do Estado aos municípios para assegurar atendimento pelo SUS.
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recomendação é manter o isolamento, no 
mínimo, até o décimo dia e sair apenas quando 
os sintomas acabarem.

   O Ministério da Saúde decidiu reduzir de dez 
para sete dias o período recomendado de 
isolamento para pacientes com covid-19. Em 
entrevista coletiva dada nesta segunda-feira 
(10/01), o ministro Marcelo Queiroga anunciou 
a nova recomendação do governo. Segundo a 
a t u a l i z a ç ã o  d o  g u i a  d e  v i g i l â n c i a 
epidemiológica para a covid-19 da pasta, caso 
não haja mais sintomas no sétimo dia, a pessoa 
pode sair do isolamento.
  Existe ainda uma possibilidade de encurtar 
ainda mais o tempo de isolamento. Caso no 
quinto dia o paciente não tenha mais nenhum 
sintoma respiratório, não apresente febre e 
esteja há 24 horas sem usar medicamento 
antitérmico, ele pode fazer um teste rápido de 
covid-19. Se o teste der negativo para o vírus, 
ele também está liberado.
Se, no entanto, o teste der positivo, o paciente 
deve aguardar até o fim dos dez dias de 
isolamento. Para quem chegou ao sétimo dia e 
ainda t iver com sintomas do vírus,  a 

  Segundo o secretário de Vigilância em Saúde, 
Arnaldo Medeiros, o Ministério da Saúde usou 
como parâmetro as medidas de isolamento 

aplicadas nos Estados Unidos e no Reino 
Unido. No primeiro, o isolamento termina após 
cinco dias caso não haja mais sintomas. No 
segundo, o tempo de isolamento é de sete dias, 
comprovado o fim da infecção com um teste 
negativo.
  Na avaliação de Queiroga, a vacinação no 
Brasil tem avançado a ponto do governo reduzir 
o período de isolamento. “Como o Brasil tem 
avançado muito na campanha de vacinação, em 
relação ao número de doses de reforço, a 
população das grandes metrópoles está muito 
vacinada, podemos vislumbrar um cenário aqui 
no Brasil mais parecido com o que acontece em 
países como Reino Unido”.
  Além disso, o governo tem se baseado no 
número de óbitos, que não tem aumentado na 
mesma proporção da contaminação pela 
variante Ômicron do novo coronavírus. “A 
ômicron tem causado um número muito maior 
d e  c a s o s ,  m a s  f e l i z m e n t e  n ã o  h á 
correspondência com o número de óbitos”.

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões
Trabalhamos em 
prol da 
comunidade!

Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff

SAÚDE: GOVERNO FEDERAL REDUZ PARA 7 DIAS 
ISOLAMENTO DE PACIENTES COM COVID-19

Liberação, no entanto, está condicionada à ausência de sintomas.

@jornalpanetus@jornalpanetus

Influenza.
  A administração pública se compromete em 
intensificar, através dos órgãos de controle do 
município, a fiscalização para cumprimento do 
decreto. Esse controle vai ser realizado pela 
Fiscalização de Posturas, Vigilância Sanitária e 
Guarda Municipal com o apoio da Polícia 
Militar. O objetivo é de proibir a realização de 
eventos públicos e privados, assim, evitando 
aglomerações.

   O Poder Executivo da cidade de Mariana, por 
meio da Secretaria de Saúde, informa a 
população que desde quinta-feira (06/01), estão 
suspensos os eventos públicos ou privados, em 
espaços abertos ou fechados no município. A 
recomendação é válida até o dia 28 de fevereiro 
de 2022, podendo ter a data prorrogada ou 
suspensa, a depender do cenário epidemiológico. 
A medida tem como objetivo evitar aglomerações 
e a disseminação da Covid-19 e do vírus da 

  A Prefeitura de Mariana orienta, ainda segundo 
a legislação, quanto à obrigatoriedade do uso de 
máscaras conforme os termos do Decreto 
Municipal no 10.063, de 15 de abril de 2020 e 
alerta ao descumprimento do decreto, que 
acarretará a suspensão e/ou cassação imediata 
do Alvará de Localização e Funcionamento do 
Estabelecimento Comercial, além de poder 
estar sujeito às sanções penais previstas nos 
arts. 268 e 330 do Código Penal Brasileiro, que 

prevê como crime a desobediência a ordem 
legal de funcionário público e tem como pena a 
detenção, de quinze dias a seis meses, e multa. O 
Decreto está disponível no site oficial da 
Prefeitura.

AtÉ O DIA 28 DE FEVEREIRO: SECRETARIA DE SAÚDE 
COMUNICA SUSPENSÃO DE EVENTOS PÚBLICOS E 

PRIVADOS EM MARIANA
A recomendação é válida até o dia 28 de fevereiro de 2022, podendo ter a data prorrogada ou suspensa, a depender do cenário epidemiológico.

EVENTO
CANCELADO
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repique, num casamento harmonioso, fazem 
uma cozinha animada para seu ambiente se 
transformar num salão de baile carnavalesco. 
Toda produção é artesanal. JB Donadon 
compõe ao violão, escreve a partitura de cada 
instrumento em seu computador, no programa 
Forte 11 Home, que executa a partitura escrita. 
Eis uma belíssima alternativa para um 
animadíssimo carnaval seguro: da esperançosa 
abertura de janeiro a Quarta-Feira de Cinzas, 
perto dos seus chegados, longe dos riscos das 
aglomerações!
  Uma observação: vale a pena ouvir essas 
músicas em algum aparelho ou fones de ouvido 
que destaquem sons graves, para ouvir o 
contrabaixo, que é um show à parte!
Tudo ficou harmonioso nos vídeos com 
imagens-rabiscos de Andreia Donadon, que 
dançam numa atmosfera leve entre confetes 
criada pelo produtor visual Ailton Fernandes, 
dando dinâmica ao conjunto: melodias, letras e 

O álbum “Marchinhas de Carnaval  – 
Instrumental” de JB Donadon-Leal é a oferta de 
uma oportunidade de experiência sensorial 
única – ouvir marchinhas e frevos em 
instrumental suave, mas no andamento de 
desfile de carnaval de rua, em 140bpm. Em 
suma, é pular carnaval em casa ou no trabalho 
como se estivesse no salão ou no desfile do 
bloco. A edição em vídeo oferece a legenda da 
letra, para quem quiser brincar de cantar (ou 
apenas imaginar a cantoria). Trompete e violão 
fazem solos que reproduzem as melodias, tal 
como foram compostas, propiciando que 
mesmo quem não tenha afinidade com karaokê 
possa conhecer as letras originais e cantá-las, 
pois o compositor é Semioticista e propõe a 
e x p e r i ê n c i a  s e n s o r i a l  d e  u m  c a n t a r 
cognoscitivo, de saber como é sem nunca ter 
ouvido essas músicas na sua forma cantada. 
  Por isso, não se surpreenda se, de repente, você 
se pegar cantando as músicas! Contrabaixo e imagens. 

As doze músicas carnavalescas estão 
disponíveis no canal J. B. Donadon-Leal do 
YouTube. Entre lá, ouça, curta, comente:

1. Vem, vê o poeta: 
2. Pé na jaca: 
3. Cadê o meu, papai?: 
4. Trem de terno: 
5. Beija-beija sem fim (frevo): 
6. Marcha do deputado: 
7. Meu rei na avenida: 
8. O brasileiro só levando, ó...: 

9. A mala – amá-la (frevo
10. Marcha do estudante: 
11. É bi-Maria: 
12. Tatuaste o nome dele: 

  JB Donadon-Leal é poeta, professor e 
compositor, com guarânias, forrós e sambas 
gravados e disponíveis no YouTube; prepara um 
álbum de sambas que será lançado até o 
carnaval de 2022 e um livro musical, para maio 
de 2022, com letras de trinta de suas 
composições com QR-code que permite que 
você ouça as músicas em seu celular.

CRIATIVIDADE: JB DONADON-LEAL LANÇA ÁLBUM DE 
MARCHINHAS DE CARNAVAL

O álbum “Marchinhas de Carnaval – Instrumental” é uma criação inédita na Primaz.



13_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

13/01/2022 a 20/01/2022

@jornalpanetus@jornalpanetus

mercado siga sendo suprido em bases econômicas e 
sem riscos de desabastecimento pelos diferentes 
atores responsáveis pelo atendimento às diversas 
regiões brasileiras: distribuidores, importadores e 
outros produtores, além da Petrobras”, disse a 
estatal como justificativa para o reajuste no 
comunicado.
  O repasse nas bombas depende de outros fatores 
como impostos e o lucro dos postos e das 
distribuidoras.
Na primeira semana de 2022, o preço médio da 
gasolina havia caído R$ 0,08 em um mês, segundo o 
último levantamento da ANP (Agência Nacional do 
Petróleo). Mas ainda é pouco, se comparado aos R$ 
2,10 de aumento no ano passado.

  A Petrobras anunciou nesta terça-feira (11/01), um 
aumento no valor dos preços da gasolina e diesel 
vendidos às distribuidoras, que passam a valer a 
partir desta quarta (12/01). 
  O preço médio de venda da gasolina passará de R$ 
3,09 para R$ 3,24 por litro (alta de 4,85%). Já o 
diesel passará a ter valor médio de venda de R$ 3,34 
para R$ 3,61 por litro (+ 8,08).
No comunicado, a Petrobras destacou que reajuste é 
o primeiro em 77 dias (desde 26 de outubro). Na 
ocasião, os preços passaram de R$ 2,89 para 3,19 
(gasolina) e de R$ 3,19 para R$ 3,34 (diesel) Em 14 
de dezembro, o valor da gasolina caiu de R$ 3,19 
para R$ 3,09 nas refinarias.
“Esses ajustes são importantes para garantir que o   No Índice de Preços ao Consumidor Amplo 

(IPCA) de 2021 divulgado pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), os combustíveis 
foram os maiores vilões da inflação de 10,05% - a 
maior desde 2015. O índice foi influenciado 
principalmente pelo grupo Transportes, que 
apresentou a maior variação (21,03%) no 
acumulado, principalmente relacionada ao 
comportamento do preço dos combustíveis 
(49,02%) ao longo de 2021. A gasolina, subitem de 
maior peso, subiu 47,49%, e o etanol, 62,23%. 
Veja a íntegra do comunicado da Petrobras:
“Após 77 dias sem aumentos, a partir de amanhã 
12/01/2022, a Petrobras fará ajustes nos seus 
preços de venda de gasolina e diesel para as 
distribuidoras.
Os últimos aumentos ocorreram em 26/10/2021 e, 
desde então os preços praticados pela Petrobras 
para a gasolina foram reduzidos em R$ 0,10 litro 
em 15/12/2021, e permaneceram estáveis para o 
diesel.
A partir de amanhã, 12/01, o preço médio de venda 
da gasolina da Petrobras para as distribuidoras 
passará de R$ 3,09 para R$ 3,24 por litro. 
Considerando a mistura obrigatória de 27% de 
etanol anidro e 73% de gasolina A para a 
composição da gasolina comercializada nos 
postos, a parcela da Petrobras no preço ao 
consumidor passará de R$ 2,26, em média, para 

R$ 2,37 a cada litro vendido na bomba. Uma 
variação de R$ 0,11 por litro.
Para o diesel, o preço médio de venda da Petrobras 
para as distribuidoras passará de R$ 3,34 para R$ 
3,61 por litro. Considerando a mistura obrigatória 
de 10% de biodiesel e 90% de diesel A para a 
composição do diesel comercializado nos postos, a 
parcela da Petrobras no preço ao consumidor 
passará de R$ 3,01, em média, para R$ 3,25 a cada 
litro vendido na bomba. Uma variação de R$ 0,24 
por litro.
Esses ajustes são importantes para garantir que o 
mercado siga sendo suprido em bases econômicas 
e sem riscos de desabastecimento pelos diferentes 
atores responsáveis pelo atendimento às diversas 
regiões brasileiras: distribuidores, importadores e 
outros produtores, além da Petrobras.
Dessa forma, a Petrobras reitera seu compromisso 
com a prática de preços competitivos e em 
equilíbrio com o mercado, acompanhando as 
variações para cima e para baixo, ao mesmo 
tempo em que evita o repasse imediato para os 
preços internos, das volatilidades externas e da 
taxa de câmbio causadas por eventos conjunturais.
De forma a contribuir para a transparência de 
preços e melhor compreensão da sociedade, a 
Petrobras publica em seu site informações 
referentes à formação e composição dos preços de 
combustíveis ao consumidor”.

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

PRIMEIRO AUMENTO DO ANO: PETROBRAS ANUNCIA 
AUMENTO EM PREÇOS DO DIESEL E GASOLINA 

Preço médio da gasolina nas refinarias passará de R$ 3,09 para R$ 3,24 por litro; diesel subirá de R$ 3,34 para R$ 3,61.
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seu marido, Henrique Alexandrino dos Santos, 
41, e os filhos do casal, Vitor Cardoso e Ana 
Alexandrino dos Santos, de, respectivamente, 6  e 
3 anos de idade, além de Geovane Vieira Ferreira, 
42.
  Primo de Henrique, Geovane dirigia o veículo no 
qual a família saiu de Paula Cândido, na Zona da 
Mata, no início da tarde de sábado (08/01), com 
destino ao Aeroporto de Confins, distante cerca de 
280 quilômetros. Próximo a Brumadinho, a 
família encontrou a BR-040 bloqueada e decidiu 
seguir por uma via alternativa. O trânsito de 
veículos pela BR-040 passou quase dois dias 
bloqueado na altura de Nova Lima, na Grande 
Belo Horizonte, por causa do transbordamento de 
um dique, no último sábado (08/01).
  Henrique chegou a ligar para o pai e comentar a 
decisão pouco antes do carro em que viajava ser 
atingido por um deslizamento de terra que o 
arrastou por centenas de metros. O carro só foi 

  Devido às fortes chuvas que há semanas atingem 
Minas Gerais, o trânsito de veículos pelas estradas 
estaduais e federais que cortam o estado está 
parcial ou integralmente interrompido em ao 
menos 121 pontos.
Levantamento realizado pelas Polícias Militar 
(PM) e Rodoviária Federal (PRF) indica que, às 
9h30 da terça-feira (11/01), havia, em todo o 
estado, 87 pontos onde o fluxo de veículos foi 
interditado parcialmente e 34 por onde é 
impossível passar.
  As regiões central e oeste do estado concentram 
o maior número de bloqueios causados por 
deslizamentos de terra, quedas de barreira, 
árvores ou pedras nas pistas, buracos e outras 
consequências das chuvas e de seus reflexos, 
como a cheia de rios.
  As autoridades recomendam que as pessoas só 
utilizem as rodovias mineiras em caso de extrema 
necessidade. E que, se pegarem à estrada, dirijam 
com extrema cautela, atentas às condições ao 
redor da pista.
  Segundo Juliano, Prefeito em exercício da 
cidade de Mariana a trinca presente no asfalto já 
teve uma dilatação de mais de 10 centímetros em 
toda a via, de modo que o local já foi sinalizado. 
Além disso, o prefeito também informou que os 
órgãos responsáveis já foram avisados sobre os 
riscos do local. 
“Entramos em contato com o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo, com o senador Alexandre 
Silveira e com o DNIT. Pois esse trecho é de 
jurisdição do DNIT. Seguimos sinalizando a via e 
pedimos a todos os motoristas para utilizarem 
somente a via de cima, pois a de baixo está bem 
comprometida e temos medo do trecho ceder e 
causar algum acidente mais sério. Continuamos 
trabalhando para resolver o problema de nossa 
cidade”, explicou.  
  Em Brumadinho, na Grande Belo Horizonte, um 
acidente envolvendo um veículo atingido por um 
deslizamento de  terra custou a vida de cinco 
pessoas de uma mesma família. Entre as vítimas 
está a professora da Universidade Estadual de 
Mato Grosso do Sul (Uems), Deisy Lúcia 
Cardoso Alexandrino Santos, de 40 anos de idade; 

encontrado na segunda-feira (10/01), e o corpo da 
última das cinco vítimas foi resgatado no final da 
noite de segunda-feira.
  Segundo a Defesa Civil estadual, 145 dos 853 
municípios mineiros estão em situação de 
emergência – número que tende a aumentar, já 
que as condições meteorológicas indicam a 
possibilidade de chuvas de moderadas a fortes 
continuarem atingindo o estado nos próximos 
dias, ampliando os estragos em cidades já muito 
afetadas. 
  Desde o início da estação chuvosa – que, este 
ano, começou em outubro, um mês antes que o 
habitual – ao menos 19 pessoas já perderam suas 
vidas devido às chuvas e suas consequências. 
Neste número não estão incluídas as dez mortes 
causadas pelo desprendimento de um bloco de 
pedras no Lago de Furnas, em Capitólio (MG), no 
último sábado (08/01). As causas desta tragédia 
ainda estão sendo apuradas, mas autoridades 

estaduais já anteciparam que parte do paredão  
rochoso pode ter ruído por efeito da ação das 
águas.
  De 1º de outubro até esta terça-feira (11/01), 
13.756 pessoas foram desalojadas pelas 
consequências das chuvas, em todo o estado, e 
tiveram que ser acolhidas na casa de parentes, 
amigos, vizinhos ou em hospedagens particulares. 
Outras 3.481 pessoas ficaram desabrigadas, tendo 
que, em algum momento, ir para abrigos públicos.
Conforme a Agência Brasil noticiou na última 
sexta-feira (07/01), faltando ainda quase três 
meses para o fim do atual período chuvoso no 
estado, o número de pessoas desabrigadas já é 
mais de duas vezes superior ao total de 1.608 
registrados em Minas Gerais entre novembro de 
2020 e março de 2021. O número de cidades em 
situação de emergência ou estado de calamidade 
pública na atual temporada também é mais que o 
dobro do resultado (58) do período anterior.

ATENÇÃO: CHUVAS BLOQUEIAM AO MENOS 121 
PONTOS DE RODOVIAS MINEIRAS

O fluxo de veículos foi interditado parcialmente em 87 pontos.
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  A Folhinha de Mariana, famosa no Brasil 
inteiro e até fora do Brasil, previu um “tempo 
revolto” até o dia 09 de janeiro (Domingo) e um 
“tempo bom” a partir de 10 de janeiro (segunda-
feira) e, verdadeiramente, o tempo já começa 
nesta semana do dia 10, a dar mostra de que a 
chuva perderá a intensidade.
  A Folhinha de Mariana tem mais de 150 anos. 
Além de prever o tempo, fala das fases da lua e 
das épocas ideais para o plantio de cereais, 
legumes e frutas.
A previsão do tempo é feita através de um 
cálculo estabelecido num livro chamado 
“Lunário Perpétuo”. Quem atualmente faz este 
cálculo, é o Padre Darci Fernandes Leão.
“A folhinha é considerada um oráculo. Às vezes 

a gente ia sair, as mães diziam assim. Olha aí. 
Olha na folhinha como é que está o tempo. Se 
tiver com jeito de chuva ou tempo nublado, leve 
agasalho”, conta ele.
  Em Mariana, boa parte dos moradores tem em 
casa uma folhinha. A publicação já é feita há 150 
anos sem nenhuma interrupção. E os segredos 
dessa previsão ficam muito bem guardados.
  A f o l h i n h a  c o n v e n c i o n a l  m o s t r a , 
normalmente, os dias do ano, os feriados 
nacionais, fases da Lua. A folhinha de Mariana 
tem tudo isso e também: os horários de nascer e 
pôr do sol, as estações do ano, a época de plantio 
de cada lavoura, a previsão do tempo, os dias de 
penitência, todos os santos católicos e até o 
horóscopo.

TRADIÇÃO: FOLHINHA DE MARIANA 
ACERTA MAIS UMA VEZ

Folhinha de Mariana é Patrimônio Imaterial da Primaz.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O artigo dos professores e 
membros efetivos da Casa de 
C u l t u r a    -  A c a d e m i a 
Marianense de Letras, Andreia 
Donadon   e José Benedito 
Donadon Leal foi selecionado 
por corpo editorial como único 
representante brasileiro na 
edição "150 anos do Commune 
de Paris 1871 e centenário de 
nascimento de Paulo Freire". 
O livro será lançado no Chile no 
1° semestre de 2022. Páginas: 
67 a 81. Os Marianenses, 
Andreia  Donadon e José 
Benedito representarão o Brasil.  
Sobre a Revista Araucária 
  Durante 12 años Araucaria de 
Chile  fue,  s i  no  la  más 
i m p o r t a n t e ,  u n a  d e  l a s 
principales fuentes de creación, 

debate y difusión de ideas de la 
cultura chilena en el exilio, 
haciendo a la vez un inmenso 
aporte en el combate por la 
recuperación de las libertades 
democráticas y por el fin del 
oscurantismo cultural y social 
en que estaba sumido nuestro 
país.
Por sus páginas desfilaron 
algunos de los más importantes 
nombres de la intelectualidad y 
las letras, tanto chilenos como 
d e  o t r o s  r i n c o n e s  d e 
Latinoamérica, que hicieron de 
esta revista no sólo una de las 
más interesantes experiencias 
editoriales del exilio, sino que 
una de las más logradas revistas 
culturales chilenas de todos los 
tiempos.

MEMBROS DA ACADEMIA MARIANENSE DE LETRAS 
PUBLICAM ARTIGO EM IMPORTANTE REVISTA 

ACADÊMICA CHILENA 
O livro será lançado no Chile no 1° semestre de 2022. Os Marianenses, Andreia Donadon e José Benedito representarão o Brasil.
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos @construrey19

chocolatecomafeto52

 “Quero informar que estamos prestando o 
máximo de assistência nesse período de chuva 
abundante em nossa Mariana, seja manhã, tarde 
ou noite. Nosso gabinete estará sempre de portas 
abertas, porém não faremos das infelicidades e 
tragédias das pessoas algo para autopromoção. 
Mostrar o problema é essencial em nossa função 
de fiscalização, porém fazer disso uma espécie de 
palanque não é legal. No mais, parabenizo a 
todos pelo empenho de coração nesse período 
tão difícil, tenha certeza que você pode contar 
com toda nossa equipe de gabinete. Faço uma 
saudação também aos funcionários da Prefeitura 
Municipal de Mariana que estão se empenhando 
e trabalhando muito neste momento tão difícil em 
nosso município”. Destaca o vereador Ediraldo 
Ramos – Pinico (AVANTE).

VEREADOR EDIRALDO RAMOS DESTACA IMPORTÂNCIA 
DA ATUAÇÃO NO PERÍODO DE CHUVAS EM MARIANA 

“Fazer desse momento uma espécie de palanque não é legal,” diz vereador.

@jornalpanetus@jornalpanetus

emoções deve ser o primeiro objetivo para o ano 
que se inicia, já que todas as outras conquistas 
dependem de estabilidade psicológica. Um efetivo 
controle emocional é a chave para alcançar uma 
vida plena e cheia de realizações.
  Já o janeiro Roxo criado desde 2016, o Ministério 

   O vereador da cidade de Mariana, José Antunes 
Vieira – Zezinho Salete (MDB), destacou em suas 
redes sociais as campanhas do primeiro mês do ano. 
Veja agora a importância do janeiro Branco que 
alerta para a importância de começar esse novo 
ciclo de forma mais saudável e tranquila. Cuidar das 

JANEIRO BRANCO / JANEIRO ROXO: VEREADOR 
ZEZINHO SALETE DESTACA IMPORTÂNCIA DE UMA 
VIDA MAIS SAUDÁVEL NO PRIMEIRO MÊS DO ANO

Vereador veiculou em suas redes sociais a necessidade de começar um novo ciclo de maneira mais saudável.

da Saúde oficializou o mês de janeiro para a 
conscientização sobre a hanseníase e a cor roxa para 
pontuar as campanhas educativas sobre a doença 
que ainda é vista com muito preconceito e 
desinformação.
  O Ministério da Saúde alerta que quanto mais cedo 
diagnosticar a hanseníase, mais cedo a pessoa 
poderá ser tratada, e assim evitar sequelas.  A 
doença tem cura e o Sistema Único de Saúde (SUS) 
disponibiliza gratuitamente do diagnóstico ao 

tratamento. 
  O diagnóstico e o tratamento da hanseníase 
ocorrem nas Unidades de Saúde da Atenção 
Primária. O diagnóstico é essencialmente clínico, 
com análise da história do paciente e exame 
dermatoneurológico (da pele e dos nervos), para 
avaliação de áreas da pele e/ou manchas com 
alterações de sensibilidade (ao toque, à dor e à 
temperatura).
 

Endereço: R. Sete 
Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: 
(31) 3558-4354
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Telefone: 31 999827782

“Vamos juntos fortalecer nossas equipes de 
saúde no sentido de proporcionar, cada vez 
mais, atendimento ágil e de qualidade aos 
nossos moradores. 
Parabéns ao Prefeito de Mariana Juliano 
Duarte pelo trabalho conduzido na área da 
saúde em Mariana e ao Dr. Zé Leandro que seja 
bem-vindo. 
Sucesso nesta nova jornada”. Destaca o 
vereador João Bosco.

   Desde o dia 07 de janeiro, o médico e ex-
prefeito da cidade de Ouro Preto, doutor Zé 
Leandro, integra a equipe de atendimento clínico 
da Policlínica do bairro Cabanas em Mariana. 
Uma solicitação que partiu do parlamentar João 
Bosco (PDT). O bairro Cabanas concentra boa 
parte da população marianense por este motivo é 
prec iso  que  ocorra  s i s temat icamente 
investimento na área e no local para que a 
população tenha atendimento médico de 
qualidade e agilidade. 

SAÚDE: ZÉ LEANDRO FAZ PARTE DA EQUIPE DE 
MÉDICOS DA CIDADE DE MARIANA 

Vereador João Bosco enfatizou a importância de mais médicos no município e destacou a necessidade do bairro Cabanas.
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Bom gosto em decoraçãoBom gosto em decoração

@jornalpanetus@jornalpanetus

  Foram sorteados dois associados, sendo um da 
ativa e um aposentado, respectivamente, e os 
premiados foram: Robert Procópio e Geraldo 
Márcio dos Santos.
  A instituição preza por sempre lutar pelos direitos 

 Aconteceu a entrega das motos nesta segunda-
feira, dia 03 de janeiro de 2022, para os associados 
ganhadores da Campanha de Sindicalização. 
Foram sorteadas duas motos 150 cilindradas, zero 
quilômetro no dia 30 de dezembro de 2021.

de todos os trabalhadores da mineração e também 
reconhecer a importância dos seus associados pra 
continuar desempenhando um trabalho sério e 
eficaz. A Campanha de Sindicalização 2021 foi de 
suma  importância  para  demonstrar  o 

agradecimento de toda a diretoria aqueles que 
fazem parte do nosso dia a dia e nos impulsionam 
em sempre buscar o melhor!
  Um Sindicato forte e consolidado é fruto da sua 
participação!

SINDICATO METABASE MARIANA ENTREGA MOTOS 
ZERO KM PARA ASSOCIADOS

www.jornalpanfletus.com.br

Saudemos o Ano que se foi e agradeçamos a 
Deus pelo Réveillon que, além da festa, parece 
também servir para lacrar um livro com 
histórias boas ou mal contatadas, com um 
austero ́ The end´. Além de, generosamente, nos 
dar um gás enorme para, pelo menos, termos a 
esperança de reescrever muitos fatos e, 
principalmente, escrever novas histórias! 
E aí, você irá realmente assumir esse 
compromisso?
Feliz 2022, leitoras e leitores!

pra conta do 2022. E, agora, minhas promessas 
estão inflacionadas para o Ano Novo: muito 
mais a se cumprir, muito mais a se deixar de 
fazer e muito mais a se organizar! Fazer o quê, 
né? 
Pelo menos temos a vantagem de a virada do 
Ano se configurar como a virada de uma noite 
para outro dia - no qual, muitas vezes, um 
problema, uma decepção ou uma briga do dia 
anterior, podem ter se tornado um pouco mais 
amenos.

  Então, começamos tudo de novo! O tal livro 
em branco que adoramos exaltar, assim que vira 
o ano. Entretanto, como é que ficou o seu livro 
de 2021, hein? Praticamente continuou em 
branco, ficou só no rascunho ou foi preenchido 
com boas histórias?
  Confesso que o meu não fez jus ao que exaltei 
não. E, tirando a justa justificativa de pouco a se 
poder fazer, por causa da pandemia, poderia sim 
ter me esforçado mais um pouquinho.
  Que vergonha! Acabei deixando quase tudo 

@priscillaportoescritora

@jornalpanetus Autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo – Mensagens para uma pessoa especial”.

VAI ASSUMIR O COMPROMISSO?
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Destaques da semana em nossa Região

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.

13/01/2022 a 20/01/2022

5 ano da princesa Carolina! Os pais, Kenny e Romildo
babam nessa lindeza!

Parabéns por mais um ano de vida da Beatriz Gerente 
do Banco AGI!

Mais um aniversariante por aqui!
Parabéns ao Warley Consultor do Banco AGI!

Domingo é aniversário da nossa querida amiga Vilma!
Muitas felicidades! Que Deus te abençoe!

Simpatia em pessoa! (Viviane - Lá&Cla)Arthur feliz da vida ao lado de sua família!

Olha quem apareceu por aqui, nossa querida Sudene!Pai e lho! União linda! Gleiser Boroni e Gleiser Filho!


